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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
20 MIL QUERETANOS DEBEN ACTUALIZAR CREDENCIAL DEL INE Por Montserrat Márquez Antes de que concluya este año, aproximadamente, 20 mil queretanos deberán actualizar su credencial de 
identificación del Instituto Nacional Electoral (INE), ya que cuentan con los números 15 y 18 en los recuadros ubicados al frente o en la parte posterior, y significa que perderán vigencia, tanto como credencia para votar como identificación oficial, informó el vocal de la junta local del INE, Domingo Bautista Duran. Recordó que dentro de las actividades que corresponden al INE está la actualización del padrón y la lista nominal, por lo cual, dijo, una vez transcurrido el proceso electoral, inicia la actualización de este instrumento que será utilizado para la 
elección de 2018. “Dentro de las estrategias es la renovación de la credencial para votar, una vez que el Consejo General del INE aprobó los modelos y la incorporación de una vigencia de 10 años a la credencial para 
votar, se hace necesario invitar a todos los ciudadanos que cuenten con credenciales que se emitieron en ediciones anteriores y que no cuentan con dos cuadros de vigencia en el frente de la credencial”, puntualizó. (AM, 2 / DQ, 12) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
PAN CASTIGARÁ A 100 MILITANTES TRAIDORES Por Zulema López El Comité Estatal del Partido Acción (PAN) iniciará procesos sancionadores contra unos 100 militantes que durante el periodo electoral decidieron brindar su apoyo a otros partidos políticos, reveló el dirigente José Báez Guerrero, quien en entrevista también llamó a los panistas que obtuvieron el triunfo a que su gabinete lo conformen por los mejores perfiles, pertenezcan o no al blanquiazul. Explicó a DIARIO DE QUERETARO que ante el triunfo del partido son varios los que se están acercando para intentar formar parte de los de trabajo pero que, ante las acciones que adoptaron algunos panistas. No sólo se deberá optar por "no considerarlos", sino que también será necesario iniciarles un proceso de sanción, toda vez que violaron reglamentos y normas del partido. (DQ, 1)  
HABRÁ ESPECIAL ATENCIÓN AL TEMA DE SEGURIDAD Por Ana Cristina Alvarado El presidente municipal electo de Querétaro Marcos Aguilar Vega realizará una segunda visita al alcalde capitalino Luis Cevallos Pérez a fin de establecer las primeras reuniones para el proceso de entrega recepción. En entrevista, el alcalde electo panista informó que el mes de agosto será el momento en el que empezará a realizar encuentros con los diferentes sectores tanto privado, social, económico y académico para incluir sugerencias de la sociedad organizada en el plan de desarrollo municipal que implementará en su administración. (N 4)  
MARCOS INCLUIRÁ A MUJERES EN SU GABINETE Por Redacción Compromiso y entrega definirán la próxima administración municipal, declaró el alcalde electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien a mes y medio de obtener el triunfo y más de dos meses para tomar posesión del cargo concedió una entrevista a Diario de Querétaro en la que habló de sus principales retos y metas para los próximos tres años. Aseveró que el suyo se caracteriza por ser un gobierno de equidad y que engloba las propuestas de todos los sectores, esto de filias y fobias partidistas. En este orden de ideas declaró que entre las acciones para encabezar 
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un gobierno incluyente se encontrará que las mujeres ocuparán importantes cargos de dirección en el gabinete. (DQ, 1)  
PRI 
 
SE DESTAPA ORTIZ PARA COORDINAR FRACCIÓN DEL PRI Por Heidy Wagner Laclette El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, admitió su interés para coordinar la fracción parlamentaria de su partido en el Congreso del Estado. “Sería un honor, un privilegio para mi ser coordinador de los esfuerzos del tricolor en la legislatura que viene, pero aún estamos revisando muchos temas, debemos ser muy propositivos en los que tienen que ver con por ejemplo, desarrollo urbano, justicia social, movilidad, con el estado de derecho, la implementación del sistema de justicia nuevo, estamos revisando todo, además del trabajo que se dejó en comisiones”. (DQ, 6)  
CONCILIACIÓN Y DIÁLOGO SUGIERE PRI EN EL CASO CADEREYTA Por Verónica Ruiz El presidente del PRI, Mauricio Ortiz Proal, se pronunció porque el conflicto laboral que vive el municipio de Cadereyta, que gobierna Rodrigo Mejía Hernández, se resuelva a través del diálogo y la conciliación. (N 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: 60 MDP POR "EL CHAPO" MEXICO, 13 jul (OEM-Informex).- Al advertir que no renunciará por la fuga de Joaquín, "El Chapo", Guzmán Lorea, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, destacó que no habrá lugar para la impunidad; todo funcionario público federal, estatal o municipal, que haya participado en los hechos será castigado. "Caerán todos los involucrados en esta fuga'', dijo. Y aceptó que no se puede omitir que para lograr su propósito, el hoy prófugo de la justicia, "tuvo que haber contado con la complicidad de personal y/o funcionarios del Centro de Readaptación Social del Altiplano''. "Tampoco escatimaremos recursos para detenerlo de nuevo; no habrá descanso para este delincuente, se trata de un criminal responsable de la comisión de múltiples homicidios, de la venta de millones de dosis de droga que dañan a niños y jóvenes y de lucrar con la seguridad de las familias mexicanas. Se trata de un enemigo de la sociedad. que ha hecho un gran daño a México y no habrá tregua en el esfuerzo para su reaprehensión'', reiteró el funcionario. En un mensaje que después se convirtió en conferencia con medios, Osorio Chong también anunció el cese del titular del órgano desconcentrado de Prevención y Readaptación Social, Juan Ignacio Hernández Mora; de la Coordinadora General de Ceferesos, Celina Oceguera, y al director del penal del Altiplano, Valentín Cárdenas Lerma.  (DQ, principal)  
 
N: TODO LISTO Por Luis del Toro y Tina Hernández El compromiso es entregar de manera impecable la administración, con finanzas sanas, para que el nuevo gobernador mantenga el dinamismo económico del estado, y en un proceso de diálogo que no tiene veto para ningún tema, aseguró ayer el Gobernador José Calzada Rovirosa quien detalló que en todas las áreas está perfectamente bien delimitado quienes son los responsables, y de los pendientes dijo que son muchos, de características estructurales y sociales. (N principal) 
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AM: FUGA DE ‘EL CHAPO’ VULNERA AL SISTEMA Por Mónica Gordillo El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, reconoció que la fuga de Joaquín ‘El Chapo’ Guzmán, del penal de máxima seguridad de El Altiplano, en el Estado de México, vulnera y pone a prueba al sistema penitenciario del país, y confirmó que se inició un operativo en la entidad, en coordinación con las corporaciones federales, para la captura del narcotraficante, desde que se registró su escape, la noche del sábado. El titular del Ejecutivo detalló que en este operativo se mantiene un esquema de blindaje y revisión en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), así como en la Terminal de Autobuses de Querétaro y las casetas ubicadas en Celaya y Palmillas. 
“Son temas que siempre ponen a prueba a los sistemas de seguridad, particularmente los federales. Querétaro hace su 
parte y nos sumamos a las circunstancias federales; es decir, hay momentos de retos y estos momentos hay que 
traducirlos en efectividad, en este caso policiaca; precisamente para poder cumplir nuestros objetivos que es la 
captura de esta persona”, dijo el gobernador. El mandatario estatal hizo un llamado a la ciudadanía para que conserve la tranquilidad, ya que enfatizó que tienen una constante comunicación e intercambio de información con la federación y mantienen vigilados los límites de la entidad, incluida la colindancia con Michoacán y Guanajuato. 
“Yo creo que todos, haciendo una tarea en conjunto, estratégica, disciplinada, alineada y también efectiva; sin duda 
alguna, podemos obtener buenos resultados. (La situación) lo vulnera (al sistema penitenciario), sin duda alguna, 
pero tenemos que trabajar todos en conjunto, (…) son momentos de retos, son momentos difíciles, pero sin duda 
alguna, con el trabajo y coadyuvancia de todos, podremos sacarlos adelante”, señaló Calzada. (AM, principal)  
CQ: FUGA DEL CHAPO VULNERA EL SISTEMA PENITENCIARIO: CALZADA Por Andrea Martínez El gobernador José Calzada consideró que la fuga del narcotraficante El Chapo Guzmán es un tema delicado para el Sistema Nacional de Seguridad ya que vulnera el sistema penitenciario del país. Ante ello, aseveró que se mantiene la vigilancia en las fronteras de la entidad, así como en las instalaciones del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) y de la Terminal de Autobuses de Querétaro (TAQ) luego de la fuga de Joaquín “El Chapo” Guzmán del penal federal de máxima seguridad del altiplano, ubicado en el Estado de México. (CQ principal) 
 
PA: CESA OSORIO A 3 POR FUGA Por Notimex MÉXICO, DF.- Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, informó el cese de tres funcionarios por la fuga de Joaquín “El Chapo” Guzmán, además de que el Estado mexicano investiga posibles complicidades del penal federal del Altiplano y emplea todas sus instituciones y recursos para su reaprehensión. En conferencia de prensa, dio a conocer que fueron cesados el director del penal, Valentín Cárdenas Lerma, la coordinadora nacional de Centros Federales de Readaptación Social, así como el titular del Órgano Administrativo Desconcentrado Prevención y Readaptación Social. (PA, principal) 
 
EUQ: ESTADO COADYUVA EN LA CAPTURA DE EL CHAPO Por Marittza Navarro La captura de Joaquín El Chapo Guzmán Loera constituye un reto para las autoridades mexicanas, en donde tiene que haber resultados efectivos, afirmó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. Por lo que explicó que debe sobresalir la coadyuvancia y coordinación entre todos los órdenes de gobierno para tener un resultado positivo. Al conocer este hecho, registrado el sábado por la noche, en Querétaro se reforzó la seguridad en las zonas limítrofes de la entidad, en donde trabajan corporaciones pertenecientes a los tres órdenes de gobierno. (EUQ, principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
HAY PENDIENTES EN TEMAS DE EQUIDAD Por Candhy Escalante Aún existen tres pendientes en el tema de reformas a favor de la igualdad de género y los grupos vulnerables en la actual Legislatura, informó la diputada Beatriz Marmolejo Rojas, quien detalló que una de ellas es la referente al incremento en el monto de las multas que se imponen por ocupar los espacios de estacionamiento destinados a personas con discapacidad. Informo que al interior de la Comisión que ella preside se lograron agotar todos los pendientes, sin embargo, existen algunos más referentes a propuestas legislativas suyas que aún no han sido solventados. (PA, 10) 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGARÁ GOBIERNO FINANZAS SANAS A NUEVA ADMINISTRACIÓN Por Andrea Martínez El gobernador del Estado José Calzada Rovirosa, informó que dejarán finanzas sanas a la nueva administración estatal, para que Querétaro continúe con dinamismo y crecimiento económico. Nos comprometimos en dejar finanzas sanas para que próximo gobernador tenga toda la fuerza y contundencia económica que se requiere para seguir dándole dinamismo económico y una puntualidad de crecimiento económico a nuestro estado” indicó. (PA p4)  
TRATAREMOS DE NO DEJAR PROBLEMAS A LA SIGUIENTE ADMINISTRACIÓN: JOSÉ CALZADA Por Mónica Gordillo El mandatario estatal, José Calzada Rovirosa, aseguró que dejará finanzas sanas para que la administración que encabezará el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, pueda arrancar sin contratiempos a partir del primero de octubre. En especial, garantizó que el próximo gobierno estatal iniciará con la suficiente solvencia 
económica para continuar con los trabajos que favorecen el dinamismo y crecimiento del estado. También subrayó que tomará acciones para dejar “lo mejor posible”  el tema del transporte público antes de que culmine su periodo, considerando que el pasado 8 de julio se registró un paro total de las unidades que brindan el servicio por un lapso de casi cuatro horas. “Trataremos que todos aquellos que estén en manos nuestras o bien en jurisdicción de la administración estatal pues sean resueltos para no dejarle a la próxima administración problemas, ya suficientes hay de la dinámica propia de una sociedad creciente y demandante (…)”, dijo. (AM, 4)  
PREPARA ENTREGA IMPECABLE Por Carolina Sánchez Ante el inminente cambio de estafeta en el Gobierno Estatal, José Calzada Rovirosa garantizó finanzas sanas al gobernador electo -Francisco Domínguez Servién- y toda la fuerza y contundencia económica para mantener a Querétaro como líder de crecimiento y dinamismo.  En entrevista, tras encabezar la ceremonia oficial de la clausura de cursos del ciclo escolar 2014-2015, el Ejecutivo también reveló que el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, ya ha encabezado varias reuniones con el equipo de Domínguez Servién sin veto de temas y alistando una impecable entrega de la administración en turno, en tiempo y en orden; entre los presentes en estas reuniones se enlistó a Juan Martín Granados Torres y a Luis Bernardo Nava Guerrero. (PA, 1)    
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AFINAN TRABAJOS DE ENTREGA-RECEPCIÓN Por Marittza Navarro El gobernador del estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, se comprometió a heredar finanzas sanas a la próxima administración gubernamental que se será encabezada por Francisco Domínguez Servién, del Partido Acción Nacional (PAN), ello con el objetivo de que el siguiente sexenio arranque con fuerza. “Nosotros nos comprometimos, y así lo haremos, en dejar finanzas sanas, muy sanas para que la próxima administración y el próximo gobernador tengan toda la fuerza y contundencia económica que se requiere para seguir dándole dinamismo económico y una puntualidad de crecimiento económico a nuestro estado”, precisó el titular del Ejecutivo, que entregará el cargo el próximo 1 de octubre. (EUQ, 1)  
ASISTE JCR A REUNIÓN CON SEGOB Por Candhy Escalante Minutos antes de que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se presentará ante los medios de comunicación nacionales e internacionales, el funcionario sostuvo una reunión con gobernadores de diversas entidades, entre ellos el jefe del Ejecutivo estatal José Calzada Rovirosa. Se trató de una reunión de trabajo a la que asistió, además, la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Arely Gómez, la cual se realizó luego de la instrucción presidencial de reaprehender a Joaquín Guzmán Loera “El Chapo”. (PA, 4)  
RESCATE DE MUNICIPIOS DEPENDERÁ DE PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN Por Diego Rivera 
Rescate de los municipios dependerá de la próxima administración, aseguró el secretario de planeación y finanzas, Germán Giordano Bonilla, quien indicó que en esta gestión no hay dinero para rescatarlos. El funcionario estatal aclaró que el gobierno del estado tiene finanzas sanas, incluso tienen “las mejores finanzas a 
nivel nacional”; sin embargo, no hay recursos económicos para apoyar a las administraciones municipales que 
tengan dificultades económicas, por lo cual, de implementarse alguna estrategia para este tema, será asunto de la siguiente gestión.  “No sabemos cuál será la estrategia, eso depende de cual se la estrategia que use la nueva 
administración, las finanzas del estado no están para rescatar a los municipios”, subrayó. Al cuestionarlo sobre si ya hay cifra exacta de la cantidad de dinero a heredar al próximo gobernador, indicó, que darán este dato hasta que Francisco Domínguez Servién integre su equipo de transición. (AM, 4)  
NO CORRESPONDE AL ESTADO RESCATAR A MUNICIPIOS: GG Por Carolina Sánchez Para el secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, el apoyo económico que pretende otorgar el gobernador electo, Francisco Domínguez, a los Municipios para que puedan cumplir con sus compromisos de fin de año, dependerá mucho de la estrategia a implementar. Sin embargo, enfatizó en que las finanzas del Estado no están para rescatar a las demarcaciones.  Este domingo, Domínguez Servién consideró que el apoyo podría otorgarse dependiendo de las finanzas que recibe al iniciar su administración y se coadyuvaría a contrapago de los recursos de inicio de año. No obstante, dijo estar consciente de que el rescate es un asunto que no debe hacerse, por lo que también se comprometió a hacer un llamado a los ediles para tener buenas  administraciones. (PA, 5) 
 
 
 
 
 



 
MARTES 14 DE JULIO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

MUNICIPIOS 
HEREDARÉ UN AMEALCO FUERTE: GARCÍA Por Norma Ayala  De acuerdo con el presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdez, al final de su administración, el 30 de septiembre, se heredará un “gobierno fuerte” en diferentes rubros, como son finanzas sanas, dinero en las arcas municipales, así como infraestructura básica en las diferentes comunidades que conforman el municipio. En este sentido, refirió que actualmente las finanzas del municipio están sanas y es así es como se entregarán al próximo gobierno que será encabezado por Rosendo Anaya Cortés, quien incluso, dijo, podrá hacer uso de los recursos por 60 millones de pesos sur actualmente está gestionando el municipio ante la Secretaría de Hacienda. (EUQ, 3)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
MUJERES GANAN 40% MENOS Por Patricia López Las queretanas todavía ganan 40 por ciento menos que los hombres en algunos puestos al interior de las empresas, aseguraron organizaciones sociales de mujeres, al anunciar que se reunirán con el gobernador electo y los presidentes municipales electos de la zona conurbada para exigir cambios sustanciales a favor de la igualdad de las próximas administraciones. A nombre de las activistas, Consolación González Loyola Pérez, puntualizó que también se pedirá que se elija a queretanas capacitadas y con experiencia al frente de los institutos de la mujer, con el fin de frenar los problemas que aún afecta a ese sector poblacional. (DQ, 11) 
 
PREMIAN A QUERETANA Por Rocío Amado Torres Rocío Amado Torres ha sido galardonada en Washington D.C., Estados Unidos, con el premio internacional Victory Award, una presea que la reconoce como uno de los 20 líderes menores de 30 años con mayor relevancia en el campo político y que constituyen una promesa para mejorar los sistemas políticos en el mundo. Por cuarto año consecutivo se llevó a cabo The Victory Awards, los premios más prestigiosos de la arena política en Iberoamérica y Estados Unidos, cuyo objetivo es reconocer la labor de los estrategas en dicho campo. En esa ocasión, la noche de gala logró convocar a los principales estrategas y especialistas del área provenientes de Estados Unidos, Europa y América Latina, según una nota de prensa de la organización. (PA, 11) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz SEÑALES. Llamó mucho la atención la mesa principal en el desayuno que ofreció Marcos Aguilar en agradecimiento a la militancia panista de Querétaro y que fue como un adelanto del gabinete de Pancho Domínguez. En torno al alcalde y al gobernador electo estaban Marco del Prete, que pinta para Desarrollo Sustentable; Isaac Jiménez para la Secretaría Particular y Luis Bernardo Nava para Gobierno, así como Tonatiuh Cervantes para la Sedea y Mariela Morán en Social. HIPICO. El encuentro fue en Provincia Juriquilla y nos dicen que no tuvo patrocinio del "Pollo". Eso sí: a diferencia del  al inicio de las campañas, esta vez a los panistas no se les fue la luz en los dominios de los Torres Landa y no fue necesario usar altavoz. Qué cosas. (DQ, 1)    
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PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Es indudable que el escape de Joaquín El Chapo Guzmán Loera del penal de máxima seguridad ubicado en “Almoloya” de Juárez, Estado de México, participaron varias personas de dentro y fuera de la penitenciaría. Al menos eso se desprende tras revisar los esquemas de seguridad obligatorios en un centro federal de estas características. Me explico: En 2012, la Universidad Nacional Autónoma de México, capacitó a personal del Órgano Administrativo Desconcentrado Prevención y Readaptación Social para monitoreo de subsuelo. Sí, tenían el equipo necesario y la capacidad para saber si alguien -desde dentro y/o fuera- estaba cavando. Contaban con tecnología de Radar de Penetración Terrestre (GPR) y de Tomografía Eléctrica de Resistividad. Por eso, cuando nos dice la autoridad que se fue por un túnel de mil 500 metros de largo, hecho a diez metros de profundidad, no podemos entender cómo lograron desarrollar esa construcción sin que sonaran las alertas, tronaran los sensores y repicaran el radar y la tomografía. Además, si a esto le sumamos que la obra, según el periódico Reforma y nuestro columnista Raymundo Riva Palacio, produjo entre 2 mil y 3 mil 250 toneladas de tierra que debieron ser sacadas de la zona en 380 viajes de camiones, es prácticamente imposible no detectarlo. Con otra, este tipo de penales cuenta en el subsuelo (a ocho metros de profundidad) con una plancha de cemento fraguado con un espesor de 60 centímetros, que para reventarlo se requieren taladros que son, por decir lo menos, escandalosos. Pero nada impidió que Joaquín Guzmán Loera se fugara: Su estrategia comenzó hace un año, a finales de junio, cuando una pareja compró en seis millones de pesos la propiedad de 5 hectáreas, por la que nadie le había ofrecido un clavo a don Calixto Estrada Castillo (que desde ayer declara ante la PGR), el dueño, aunque nunca se protocolizó la transacción. Es más, según el alcalde de Almoloya de Juárez, no clausuró la obra porque nunca se enteraron de ella: “no tramitaron permisos”, afirmó el edil Vicente Estrada Iniestra. Fue un supuesto matrimonio proveniente de Guanajuato, publica La Razón, el que hizo la transacción. Le dijeron al dueño que construirían unos corrales para engorda de reses y edificarían una pequeña casa con bodega. La pareja, a la que se sumó otra, contrataron albañiles de Almoloya (dirigidos por un maestro de obra oaxaqueño) a quienes pagaban un salario semanal de 2 mil 500 pesos a cada uno para levantar la casa y la bodega, situación que lograron en un tiempo récord de 3 meses. Luego, los albañiles fueron despedidos y al de Oaxaca se lo “tragó la tierra”. Personal del Octavo Regimiento Militar, instalado a medio kilómetro de la casa, tampoco se percató ni investigó la construcción. Las obras de drenaje del sistema Cutzamala, que también se realizaban alrededor del penal, sirvieron para que la maquinaria y camiones pasaran prácticamente inadvertidos. De hecho ya se investiga si el tunel tuvo alguna ramificación hacia este. Así las cosas, las autoridades también pasaron por alto la fama de Joaquín Guzmán Loera, conocido ahora como El Señor de los Túneles: Al jefe del Cártel de Sinaloa (o del Pacífico) se le atribuyen la construcción de un centenar de túneles en la frontera de México con Estados Unidos, mismos que servían para enviar droga y regresar dinero y armas. Además, el Gobierno Federal no dio importancia a la red de túneles bajo suelo sinaloense que permitieron al capo escapar más de una vez del Ejército y la Marina. Hoy, 72 horas después de su fuga, debe haber fiesta en La Tuna, comunidad de Badiraguato, la tierra donde nació Guzmán Loera, principal benefactor de la región. También están de manteles largos en todo Sinaloa y Jalisco porque regresa el patriarca, el cerebro de los grupos que dominan la región. En la casa donde termina o inicia el túnel por el que escapó Guzmán Loera, aún queda el altar que sus cómplices instalaron: Un San Judas Tadeo vigila la entrada a la casa que la noche del sábado sirvió como trampolín final en la fuga de El Chapo. Que para nada fue un milagro. -¡OÍDO EN EL 1810- Antecedente. El 14 de abril pasado, un dato nos reveló cómo el narcotraficante gozaba de canonjías al interior del penal de El Altiplano: Una mujer entró a visitarlo como parte de su defensa mostrando una credencial de elector falsa. En aquella ocasión, las autoridades filtraron que se trataba de la diputada local panista de Sinaloa, Lucero Guadalupe Sánchez López, quien negó esa información. Pero nadie hizo nada. -¡PREEEPAREN!- Las horas. Según Monte Alejandro Rubido, titular de la Comisión Nacional de Seguridad el domingo en conferencia de prensa, la PGR fue informada 
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de la fuga registrada a las 20:52, dos horas después. Al Ejército Mexicano le avisaron a las 00:30, es decir, tres horas y media después de los hechos. Toda una eternidad tratándose de una evasión. Por eso, cuando los convoyes salieron a la calle, no encontraron nada. Les llevaba una gran ventaja. -¡AAAPUNTEN!- Geopolítica. Con el escape de Joaquín Guzmán Loera, hay daños colaterales en el gabinete del Presidente Enrique Peña Nieto. Esto llevará al Mandatario a mover sus fichas antes de su III Informe de Gobierno. Quien se veía como su probable sucesor, seguramente está haciendo maletas, mientras que otros que estaban en la banca o el servicio diplomático, ya preparan su entrada triunfal. La política es un juego de serpientes, escaleras… Y túneles.  -¡FUEGO!- Listo. Ricardo Anaya Cortés, el joven maravilla, afina su estrategia de campaña para hacerse de la presidencia del CEN del PAN. El queretano llevará en su equipo de trabajo a personajes de diversas corrientes ideológicas que le aseguran un triunfo ante Javier Corral. Y mesa de pista en el 2018. (PA, 2)  
BAJO RESERVA Segundo encuentro. Nos comentan que la reunión fue muy cordial, en privado y que dieron un breve recorrido por los salones del Centro de Congresos y el Teatro Metropolitano. Nos referimos al segundo encuentro institucional que sostuvieron el aún mandatario, José Calzada Rovirosa, y el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, el día de ayer por la mañana para acordar, nos dicen, las fechas de inicio del proceso de entrega-recepción. Por lo pronto, el panista ya conoció, nos dicen, las virtudes y funcionamiento con los que cuentan los recintos. Las mujeres panistas. En esta columna hemos citado algunos nombres de los que, por su cercanía, estrategia o características como funcionarios, podrían estar conformando el equipo del hoy gobernador electo. Nos aseguran que dos mujeres con gran talento podrían estar ocupando dos lugares en el gabinete que entra. Se trataría, en primera instancia de Paulina Aguado, quien ya trabajó como directora de Cultura municipal y que podría ser la encargada de dirigir los esfuerzos del Instituto Queretano para la Cultura y las Artes. Otra panista, con mucha juventud como Paulina, es la actual regidora en el ayuntamiento de Corregidora, Mary Ann Gay, quien también se desempeña en el blanquiazul como secretaria juvenil en El Pueblito. En ella, nos dicen, podría recaer la responsabilidad de la Secretaría de la Juventud estatal. Estaremos atentos… Alianza estratégica. En los círculos empresariales se ve con muy buenos ojos que una empresa aérea regional esté sumando alcances desde y para Querétaro, firmando un convenio con el subcampeón del futbol mexicano: los Gallos Blancos. Y es que ayer por la tarde, los directivos de ambas instituciones dieron la buena noticia a la afición por medio de una conferencia de prensa en donde se presentó a la aerolínea TAR como patrocinador oficial del equipo albo. Los días pasan y las ventajas de haber jugado la primera final de la liga en primera división, sigue dando buenos dividendos en el club Querétaro, nos comentan. La búsqueda. La instrucción en alerta máxima, nos dicen, es directa para capturar al narcotraficante Joaquín Guzmán Loera, El Chapo. Aquí en el estado, el mandatario José Calzada expresó que las corporaciones tienen todas las indicaciones para estar atentos. Después, viajó a la capital de la República para encontrarse con el secretario de Gobernación y gobernadores, en su mayoría, del centro del país. El objetivo, nos dicen, fue generar una estrategia conjunta de búsqueda por todos los territorios vecinos del Estado de México y el propio Distrito Federal. (EUQ, 2)  
APOSTILLAS DE TEMAS TABÚ Por Jorge Herrera Solorio 1.— Uniones entre personas del mismo sexo. A raíz de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en donde se interpretan las diversas normas civiles que se refieren al matrimonio como la unión de un hombre y una mujer, y se adopta el criterio de declarar inconstitucional las normas civiles que prohíben la unión de personas del mismo sexo, pues se vulneran los derechos de igualdad y de no discriminación, se ha generado una fuerte discusión entre los sectores conservadores y los liberales en el estado a fin de reformar o mantener la situación 
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actual del Código Civil, lo que desde luego implica la necesidad de que la Cámara de Diputados se exprese, reformando el artículo que define el matrimonio, o en todo caso, permitiendo los matrimonios entre personas del mismo sexo, sin tener que recurrir al amparo como vía para obtener la concesión del matrimonio. Al respecto, el Código Civil queretano en el artículo 137 define el matrimonio como “una institución que establece un vínculo jurídico por la unión de un hombre y una mujer, que, con igualdad de derechos y obligaciones son la base del nacimiento y estabilidad de una familia, así como la realización de una comunidad de vida plena y responsable”. Al margen de consideraciones semánticas, moralistas o religiosas sobre lo que significa el matrimonio, lo cierto es que la sociedad democrática en la que nos desenvolvemos mayoritariamente lleva a cabo tal acto jurídico entre hombres y mujeres, y las uniones de personas del mismo sexo o transgéneros son actos jurídicos minoritarios, por tal motivo se debe mantener el precepto normativo en su esencia; pero, y dadas las interpretaciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y además el reciente criterio adoptado, también por la Corte estadounidense por mayoría simple en donde se expresa a favor de los matrimonios entre personas del mismo sexo, se impone que se incluyan en la normatividad, y estimo que tal situación se puede resolver de manera pragmática con una adición al artículo citado en la que se diga que se permiten las uniones entre personas del mismo sexo o transgéneros, y de esa forma, se incluye a las minorías que exigen el respeto a sus derechos. 2.— Conducción de vehículos en estado de ebriedad. Otro punto que ha generado escozor social ha sido la cantidad de accidentes trágicos presentados en las calles o vías de la ciudad de Querétaro provocados por conductores, menores o mayores de edad, alcoholizados en grado superlativo y en los que han perdido la vida o la salud personas inocentes. Tales hechos, obligan a que se revise la legislación penal, y que dicha conducta delictiva sea modificada para establecer que en los accidentes que se produzcan bajo el influjo del alcohol, drogas o enervantes, en donde se produzcan lesiones u homicidios, se niegue el beneficio de la libertad bajo fianza, salvo que se garantice la reparación del daño a satisfacción de las víctimas de manera amplia y eficaz, y además, se obligue a los causantes de las penas a recibir, por tiempos amplios, terapias de desintoxicación y acreditar, por lo menos durante dos o tres años, servicios a la comunidad, independientemente de que se les pueda cancelar la licencia para conducir de manera definitiva o por un tiempo similar al de las terapias o servicio social a consideración de la autoridad; esta es otra temática en la que el Congreso del estado debe avocarse a trabajar de manera urgente en beneficio de la comunidad. Apostilla: San Ivo, el abogado santo al cual los juristas de muchos países tienen como patrono, nació en la provincia de Bretaña, en Francia. Su padre lo envió a estudiar a la Universidad de París y allí, dirigido por famosos profesores de derecho, obtuvo su doctorado como abogado.  En sus tiempos de estudiante oyó leer aquella célebre frase de Jesús: “Ciertos malos espíritus no se alejan sino con la oración y la mortificación" (Mc. 9, 29), y se propuso desde entonces dedicar buen tiempo cada día a la oración y a mortificarse lo más que le fuera posible en las miradas, en las comidas, en el lujo en el vestir y en descansos que no fueran muy necesarios. Empezó a abstenerse de comer carne y nunca tomaba bebidas alcohólicas. Vestía pobremente y lo que ahorraba con todo esto, lo dedicaba a ayudar a los pobres. Y Dios lo premió concediéndole una gran santidad y una generosidad inmensa en favor de los necesitados.  ¡Muchas felicidades a mis colegas abogados! (EUQ, 11) 
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